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黃金十年對接十二五規劃

賈慶林提兩岸經合四建議

特寫

【本報訊】據中評社成都7日報道，民進黨政府前
駐美代表、前陸委會主委吳釗燮在美國華府表示，如果
民進黨再執政，將以 「澳門模式」取代 「九二共識」來
維持兩岸協商，對此，中共中央台辦主任王毅今天在成
都接受中評社訪問時表示，台灣方面很多評論已經做出
回答，多數意見都認為，這恐怕是不現實的。王毅認為
這些意見都是很中肯的。

記者詢問民進黨若重新執政，且不承認九二共識，
兩岸協商是否將中斷？兩岸關係是否能維持穩定發展？
王毅回答說，他認為台灣民眾會做出明智的判斷。

王毅說，我們當然希望兩岸關係能繼續保持穩定，
也當然希望兩岸雙方能共同維護得來不易的重要成果，
更希望雙方共同鞏固、加強推動改善兩岸關係發展共同

的政治基礎，這些都非常重要。
對於兩岸經濟合作框架協議的早收清單實施成效，

王毅說，早收清單才剛剛開始實施幾個月，效果今後將
逐步顯現，實際上各種數據也顯示，已經有很明顯的成
效，台灣主管部門也認識到這一點，也對今後早期收穫
的實施抱持樂觀的態度，況且早期收穫的實施，整整需
要三年時間，只要雙方確實落實協議，一定會讓兩岸老
百姓得到實實在在的利益。

王毅指出，兩岸經貿文化論壇將提出建議，供兩岸
主管部門參考，這次將提出近 20 個建議，一方面要探
討兩岸中長期經濟合作發展前景，同時也聚焦當前兩岸
民眾切身利益的問題，他認為這次論壇將會為兩岸關係
下一步發展，起到重要的推動作用。

【本報訊】據中通社成都7日報道，日本
福島核災事件爆發後，台灣相關人士將台灣居
民對兩岸核安全的關注帶往7日開始的第七屆
兩岸經貿文化論壇上。

與會的台灣新黨主席郁慕明透露，核安問
題將成為本屆兩岸與會者的一個討論重點，料
將呈現在8日論壇結束後公布的 「兩岸共識」
內。

過往各屆所達成的共識都影響着兩岸政策
的發展，因此 「兩岸共識」被視為是未來兩岸
政策的風向標。

同樣出席論壇的台灣 「原子能委員會」
（原能會）核能研究所所長馬殷邦（見圖）7
日在成都建議，兩岸應設立核安專線，以溝通
兩岸的核能安全議題。他指出，台灣民眾在日
本核災後，對核能安全感到擔心，兩岸一水之
隔，距離比日本到台灣還近，兩岸更應該在資
訊交流方面先建立熱線，加強溝通。

他續稱，平時在技術上相互交流，兩岸一
定能截長補短，互相幫助。馬殷邦指出，兩岸
在核能安全的改善措施，也可以貢獻給全世界
。他希望兩岸核安管制機構能直接建立互通的
平台，讓雙方在核能安全有更緊密的交流與合
作。根據論壇議程
，兩岸核能安全合
作將在 8 日上午討
論，將由中國核工
業集團公司副總工
程師田佳樹與馬殷
邦分別發表報告。
馬殷邦希望透過這
次論壇的努力，能
盡快建立兩岸之間
的 「核安專線」。

【本報訊】據中評社成都7日報道，民進黨政府前
駐美代表、前陸委會主委吳釗燮拋出以澳門模式取代九
二共識的風向球，國民黨中評會主席團主席張榮恭接受
中評社記者訪問時表示，兩岸在澳門協商春節包機，是
權宜性和一次性的措施，稱為模式並不恰當，也不能在
未來繼續使用，民進黨如果想要延續兩岸協商，必須要
在九二共識方面，向目前兩岸的共識靠過來。

張榮恭表示，實際上 2005 年兩岸在澳門協商春節
包機，並不足以成為一種模式，因為當時的背景是大陸
已經有誠意實施春節包機，那是與當時在野的國民黨達
成的共識，國民黨當時沒有行政權，因此當時兩岸透過
行業對行業的方式，就包機的技術性問題進行溝通協
商。

2010 年 ， 兩 岸
文化交流項目 2458
個、參與人數 18152

人次，與 2009 年同比分別增長 70.8%和15.6%。中共中
央台辦交流局局長程金中7日引述這項統計數據指出，
在兩岸業界人士的共同努力下，兩岸在文化、藝術、宗
教及民間信仰等各領域的交流合作正向全方位推進。

呈現持續深入發展態勢
在第七屆兩岸經貿文化論壇關於 「兩岸文教合作與

青年交流」的研討中，程金中就歷屆論壇文教方面共同
建議的實施情況作發言。

他介紹，2009 年舉辦的第五屆經貿文化論壇首次
以文化和教育為主題，提出了新形勢下全面深化和推進
兩岸文化教育交流合作等共同建議。2010 年舉辦的第

六屆經貿文化論壇期間又專設文化交流座談會。
程金中說，近兩年，兩岸文化交流持續熱絡，呈現

持續深入發展的良好態勢。兩岸舉辦大型文化交流活動
，還支持業界的教學、創作、互訪及合作展演活動，拓
展非物質文化遺產領域交流。

以文博機構合作為例，他介紹，2010 年，兩岸就
舉辦《黃金旺族──內蒙古博物院精品特展》、抗戰國
畫作品《浩氣長流》展、《千古英雄：大三國特展》、
《西藏布達拉宮──最接近天空的寶藏》大展、《法門
寺地宮與唐代文物大展》、《文藝紹興──南宋藝術與
文化特展》等，使兩岸民眾共同分享中華民族的文化瑰
寶。

程金中還介紹，如大陸文化主管部門支持台灣藝術
家吳興國及其《李爾在此》劇團於 2010 年 3 月赴比利
時參加 「歐羅巴利亞中國藝術節」，開展聯合展演，共

同促進中華文化在全球傳播。
他建議，從 「傳承和弘揚中華文化」、 「提升兩岸

教育品質」、 「推動兩岸文化教育交流制度化」、 「加
強兩岸出版交流合作」等領域，繼續全方位推進兩岸文
教交流與合作。

加強交流資訊提供管道
在有關 「論壇文教合作共同建議之落實」的發言中

，中國國民黨國政研究基金會教育文化組召集人李建興
指出，自文教議題納入論壇探討主題後，兩岸間交流皆
呈現繁榮多元的新氣象，有助兩岸人民間的相互認識、
理解、尊重與包容。尤其在全球化時代，各地區間往來
頻繁、競爭激烈，兩岸的人民更需要在良善互動的基礎
上，相互切磋、學習與激勵。

李建興也提出其建議，希望未來能加強設立兩岸藝
文交流資訊的提供管道；可就兩岸智慧財產權的保護及
出版業市場的准入與通路議題進行更進一步的討論；兩
岸持續針對教育交流相關議題進行了解和溝通。

（據中新社成都7日報道）

中共中央政治局常委、全國政協主席賈慶林7日在第七屆兩岸經貿文化論壇上，提出
「以落實兩岸經濟合作框架協議為主線，推動兩岸經濟合作機制化進程」 等4點建議。

【本報記者向芸成都七日電】

中國新聞 神州新姿采 大公經濟
賽馬結果 體育 經濟專題 寰球特寫

以 「深化兩岸合作，共創雙贏前景」為主題的第七
屆兩岸經貿文化論壇今日在四川省成都市開幕，開幕式
由中台辦主任王毅和國民黨副主席林豐正共同主持。國
務院僑辦主任李海峰，海協會會長陳雲林，四川省省長
蔣巨峰，國民黨副主席蔣孝嚴，新黨主席郁慕明，親民
黨秘書長秦金生，無黨團結聯盟主席林炳坤，以及兩岸
工商、實業、文化、教育界代表人士，有關專家學者、
青年代表近450人出席開幕式。

賈慶林首先代表中共中央和胡錦濤總書記，對論壇
的舉辦表示熱烈祝賀。他致辭時指出，當前，兩岸經濟
合作正處在新的起點上，進入可以大有作為的關鍵時期
。賈慶林強調，大陸的 「十二五」規劃綱要首次把發展
兩岸關係專門列為一章，這是近幾年兩岸關係不斷改善
和發展的必然結果，也充分體現了我們進一步為兩岸同
胞謀福祉的真誠願望。他表示，我們注意到，台灣方面
提出了 「開創黃金十年」的政策藍圖，深化兩岸經濟合
作也是其中的重要一環。兩岸的經濟發展規劃都把加強
彼此合作列為重要內容，這是前所未有的。我相信，只
要兩岸同胞緊抓機遇，凝聚共識，積極行動，就一定能
開創兩岸共同發展、共同繁榮的美好前景。

力爭下月開通「自由行」
為此，賈慶林提出四點建議。第一，以落實兩岸經

濟合作框架協議為主線，推動兩岸經濟合作機制化進程
。第二，以推動經濟發展方式轉變為牽引，提升兩岸經

濟合作水平。第三，以增進兩岸人民福祉為根本，提高
兩岸經濟合作惠及普通民眾的實際效果。第四，以確保
兩岸關係和平發展大局為重點，維護兩岸經濟合作必要
的良好環境。

賈慶林在建議中還具體提出，兩岸應積極促成大陸
居民赴台個人遊試點，爭取在今年6月底之前辦成這件
好事。最近，台灣方面提出開展兩岸核電安全合作，大
陸願予積極支持。希望雙方盡快就此開始商談，抓緊達
成協議，以維護兩岸同胞的健康福祉。

中國國民黨榮譽主席吳伯雄在開幕式上致辭中說，
兩岸經貿文化論壇一直在兩岸交流合作中扮演着重要角
色。他希望進一步增加兩岸直航航班和大陸居民赴台個
人遊早日實現，並在未來能增加更多大陸城市試點赴台
自由行。他強調這次阿里山小火車不幸事件，我們非常
痛心，正在進行檢討，以便讓遊客安全得到更多保障。
兩岸在防災救災方面的合作，也是我們關心的問題。兩
岸關係和平發展得來不易，要好好珍惜，不應該走回頭
路。

中國國民黨榮譽主席連戰發來賀電，祝賀論壇召開
。他表示，兩岸經濟合作框架協議的簽署，開啟了兩岸
經濟合作、文化交流新局面。期盼與會代表繼續通力合
作，為增進兩岸經濟交流與合作、發揚中華文化而奉獻
心力。

本次論壇由中共中央台灣工作辦公室海峽兩岸關係
研究中心與中國國民黨國政研究基金會共同主辦。與會
人士將圍繞 「深化兩岸合作、共創雙贏前景」這一主題
，就大陸 「十二五」規劃與台灣 「黃金十年」藍圖、兩
岸經濟合作框架協議實施與促進兩岸經濟發展、兩岸文
教合作與青年交流等三項議題進行研討。
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澳門模式取代九二共識不現實
王毅回應民進黨前高官說法

張榮恭：澳門協商不足以稱模式

兩岸文化交流全方位推進
特稿

台 「考試院長」關中女兒關雲娣的遺體，
今天從上海浦東機場啟程回台灣，關雲娣6個
月大的女兒，在上海台辦女官員抱持、保母隨
行下，與關中一行一同返台。

載運關雲娣遺體的華航班機中午 12 時左右起飛，大
陸海峽兩岸關係協會副會長李亞飛、上海市台辦主任李文
輝等大陸官員，在機場為關中等人送行。

據關中幕僚透露，有關方面積極為關雲娣丈夫林哲樂
及他的雙親趕辦來台手續，希望能趕得及9日參加在台灣
的公祭儀式。

關雲娣遺體下午返抵台灣，約下午 3 時 55 分移往內
湖三軍總醫院懷德堂。白髮人送黑髮人，令人揪心慟。關
中夫婦今天在女兒關雲娣靈堂前慟哭失聲，讓人鼻酸。

關雲娣靈堂內外，擺設島內政要哀悼的蝴蝶蘭、白玫
瑰和白菊花籃，素雅莊重。靈堂照片是她生前穿無袖粉紅
上衣，面露優雅甜美微笑，由關中挑選。

關中與妻子張惠君在靈堂停留約1小時，不少親友前
往捻香致意。靈堂半掩的門，不時傳出關中夫婦放聲痛哭
的聲音，天人永隔的悲慟令人聽聞忍不住鼻酸。

關中夫婦約下午5時步出靈堂，關中情緒非常激動，
需靠人攙扶才能上車。

音樂工作者劉家昌也現身靈堂外，他受訪時表示，與
關中是政治大學同學，認識已超過半世紀，從關雲娣出生
到看她長大；關雲娣是非常可愛、乖巧又用功、不讓人操
心的孩子，關雲娣的離去，令他心痛。

關雲娣的弟弟關宇廷面無表情、沉默不發一語。關雲
娣靈堂明天上午8時到傍晚5時開放給親友捻香哀悼，關
宇廷會在場守顧，9日下午舉行家祭和公祭。

（綜合中央社上海、台北7日報道）

關中女兒魂歸台灣

▲王毅指出，兩岸經貿文化論壇這次將提出近20
個建議，供兩岸主管部門參考 中新社

◀關中夫婦
抱着 6 個月
大的外孫女
，捧着女兒
關雲娣的遺
照乘機返台

中央社

▲賈慶林指出，兩岸應積極促成大陸居民赴台個
人遊試點，爭取在今年6月底之前辦成這件好事

新華社

兩岸工商、實業、文化、教育界代表人士，有關專家學兩岸工商、實業、文化、教育界代表人士，有關專家學
者、青年代表近者、青年代表近450450人出席論壇開幕式人出席論壇開幕式 新華社新華社


